
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t Nr. TA/003/09

über die Sitzung des Technischen Ausschusses der Stadt Emmendingen am
Dienstag, dem 03.03.2009 im Sitzungssaal des Rathauses

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:00 Uhr

Tagesordnung: Drucksache

1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Techni-
schen Ausschusses Nr. 02/09 der Stadt Emmendin-
gen am 17.02.09

3 Neubau eines Doppelhauses mit zwei Garagen in
Emmendingen- Maleck, Zum Körbermättle, Flst.-Nr. 7,
Verz.-Nr. V 2009/006
- Stellungnahme der Stadt

1180/09

4 Sanierung Kollmarsreuter Wehr 1183/09

5 Maßnahmen zur Bestandserhaltung von Bäumen, He-
cken und sonstigen Gehölzen
im Stadtgebiet
- Vor- und Nachteile des Erlasses einer Baumschutz-

satzung / Einrichtung einer Baumschutzkommission

1192/09

6 Bekanntgaben der Verwaltung

7 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung



Anwesenheit:

Der Vorsitzende
Herr Stefan Schlatterer ab 18.40 Uhr

Die stellv. Vorsitzende
Herr Joachim Saar 18.00 bis 18.40 Uhr

Die Stadträte
Frau Jeannette Bastian
Herr Thomas Fechner
Herr Oskar Kreuz
Herr Willi Monke
Herr Bernd Müller-Bütow
Herr Kurt Ohmberger ab 18.30 Uhr
Herr Joachim Saar ab 18.40 Uhr
Herr Heinz Sillmann
Herr Reinhard Stopfkuchen Vertretung für SR Volz
Frau Alexandra von der Heydt
Herr Martin Zahn

Die Ortsvorsteherin
Frau Martina Weber

Die Ortsvorsteher
Herr Friedrich Hegener ab 19.45 Uhr
Herr Felix Schöchlin

Die Fachbereichsleiter
Herr Rüdiger Kretschmer

Die stellv. Fachbereichsleiter
Herr Uwe Ehrhardt
Herr Wolfgang Rapp

Die städtischen Fachvertreter
Herr Hans Bury
Herr Christian Kessel
Frau Petra Mörder
Herr Ralf Thoma

Abwesend waren:

Die Stadträte
Herr Wilhelm Volz entschuldigt

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Technischen Ausschuss form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist.



- TOP 1 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Es werden keine Anfragen an die Verwaltung gestellt.

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des
Technischen Ausschusses Nr. 02/09 der Stadt
Emmendingen am 17.02.09

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Niederschrift beim Schriftführer zur Ein-
sichtnahme ausliegt und diese, wenn keine Widersprüche während der Sitzung ein-
gingen, genehmigt ist.

Widersprüche gegen die Niederschrift werden in der Sitzung von Gremiumsmitglie-
dern nicht erhoben.



- TOP 3 - Neubau eines Doppelhauses mit zwei Garagen
in Emmendingen- Maleck, Zum Körbermättle,
Flst.-Nr. 7, Verz.-Nr. V 2009/006
- Stellungnahme der Stadt

1180/09

Herr Rapp stellt die Bauvoranfrage anhand einer Präsentation vor.

Herr Schöchlin sagt, dass der Ortschaftsrat Maleck diesen Punkt noch nicht beraten
hätte. Der Nutzung als Doppelhaus wurde bereits zugestimmt, für die Überschreitung
der Baugrenze wird auch eine Zustimmung in Aussicht gestellt.

Herr Fechner sagt, dass die Nachverdichtung im dörflichen Bereich von Maleck sinn-
voll sei und man der geringfügigen Überschreitung der Baugrenze zustimmen könne.

Beschluss:

Den Befreiungen wegen

1) Überschreitungen der Baugrenzen und

2) Errichtung eines Doppelhauses anstelle eines Einzelhauses

zum Neubau eines Doppelhauses mit zwei Garagen in Emmendingen- Maleck,
Zum Körbermättle, Flst.-Nr. 7, wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
10 10 0 0



- TOP 4 - Sanierung Kollmarsreuter Wehr 1183/09

Herr Thoma stellt die Sanierung des Kollmarsreuter Wehrs anhand einer ausführli-
chen Powerpoint Präsentation vor. Er teilt mit, dass nach Abwägung aller Punkte die
Verwaltung vorschlägt, die Variante mit der Auslastung zu beschließen.

Frau Weber sagt, dass ein kompletter Neuaufbau des Wehrs sicher sinnvoll wäre,
dies aber bei der derzeitigen Haushaltslage nicht finanzierbar sei.

Herr Zahn fragt, welche Variante die Gemeinde Teningen vorschlägt.

Herr Thoma teilt mit, dass mit der Gemeinde Teningen die Variante mit der Auflastung
besprochen wurde und Teningen der auch zugestimmt habe.

Herr Stopfkuchen fragt, welche Funktion das Wehr bei Hochwasser habe.

Herr Thoma sagt, dass das Wehr einzig und alleine dazu dienen würde, den Abfluss
einer bestimmten Wassermenge in den Gewerbekanal zu sichern.

2. Beschluss:

Der Technische Ausschuss beschließt die Planung und Ausschreibung zur Sanierung
des Kollmarsreuter Wehr gem. Variante 6 „Aufbringen von Auflasten“ fortzuführen.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
10 9 0 1



- TOP 5 - Maßnahmen zur Bestandserhaltung von Bäu-
men, Hecken und sonstigen Gehölzen
im Stadtgebiet
- Vor- und Nachteile des Erlasses einer Baum-

schutzsatzung / Einrichtung einer Baum-
schutzkommission

1192/09

Herr Kretschmer informiert ausführlich über die Vorschläge zur Einrichtung einer
Baumschutzkommission und dem Beschluss einer Baumschutzsatzung.

Er sagt, dass nach Auffassung der Verwaltung der Schutz von erhaltenswerten Bäu-
men mit den bisherigen Regelungen gut funktioniere und man weder durch eine Sat-
zung noch einer Kommission eine Verbesserung der Situation erzielen könne.

Herr Zahn sagt, dass er weder einer Kommission noch einer Satzung zustimmen
könne. Er befürchtet, dass eine Satzung dadurch umgangen würde, dass man dann
Bäume fällt bevor sie die schutzwürdige Größe erreicht hätten.

Herr Monke stimmt der Wortmeldung zu und sagt, dass der fachliche Rat derzeit
schon ohne Kommission bei Problemen eingeholt werden würde.

Herr Müller-Bütow sagt, dass die Situation in Emmendingen sehr gut sei und der
Verwaltungsaufwand weder für eine Kommission noch für eine Satzung gerechtfertigt
sei.

Herr Schlatterer lässt zur Überprüfung des Stimmungsbildes eine Probeabstimmung
durchführen:

Für die Einrichtung einer Kommission wären:

SB Ja Nein Eh
11 1 10 1

Für eine Baumschutzsatzung wären:

SB Ja Nein Eh
11 1 10 1



- TOP 6 - Bekanntgaben der Verwaltung

Protokollvermerk:

Herr Kretschmer informiert über die Baustelleneinrichtung beim Areal Merk. Mit einem
Bauzaun soll eine eigene Zufahrt für Baustellenfahrzeuge geschaffen werden. Die
Freiburger Straße wird dadurch in der Breite reduziert. Der Ausbau des Kreisverkehrs
wird voraussichtlich im Frühjahr 2010 erfolgen.

Herr Schlatterer informiert über die geänderte Möblierung in der Einsegnungshalle
vor.

- TOP 7 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung

Protokollvermerk:

1. Herr Fechner fragt, ob der Zeitplan der Baumaßnahme in der Innenstadt eingehal-
ten werden kann.
Herr Kretschmer sagt, dass durch die Witterungsverhältnisse sich die Arbeiten um
8 Wochen nach hinten verschoben hätten. Da 4 Wochen als Zeitpuffer vorgesehen
waren, sind die Arbeiten mit ca. 4 Wochen im Verzug. Durch gleichzeitiges Arbei-
ten an verschiedenen Punkten soll diese Zeit jedoch wieder aufgeholt werden.

2. Frau von der Heydt fragt, ob man die Informationen über die derzeitige Anfahrbar-
keit der Innenstadt bekannt geben könnte.
Herr Schlatterer sagt einen Hinweis im Amtsblatt zu.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19:00 Uhr.

Der Schriftführer: Der stellvertretende Vorsitzende

_________________________ ___________________________
Datum Bury Datum Joachim Saar

Der Vorsitzende:

___________________________
Datum Stefan Schlatterer

Die Mitglieder:

___________________________ ___________________________
Datum Unterschrift Datum Unterschrift


